
102學年度環資學院第二次師生座談會議紀錄暨業務單位回覆說明表 

(含化工系、環安衛系、材料系) 

 
一、 時間：103年 4月 30日，(星期三)；中午：12：00~13：00。 

二、 主席：謝章興 院長；記錄：詹秀璟 

三、 建議事項詳如下表： 

建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

四化二甲 建議事項一：  

大化盃經費(車資,住宿,報名費)申請學校可否全額補

助。 

 

院長 

系主任 

總務處 

學務處 

102 學年度 化工系： 

如果需要規畫經費可能每年補助金額會不一樣。 

院長： 

教卓可能無法補助運動性質的活動，可參考還安衛

系，儘早提出也許可以使用教卓經費。 

總務處： 

總務處可配合提供外租車輛資訊。如需住宿企教中

心，亦可協調企業訓練班入住日期，但需提前通知

以利作業。 

課外組： 

依據教育部學生事務與輔導工作經費補助原則，僅能

補助部份車資與保險費。 

四環二 建議事項二：  

聽說以前斷網的時間是 12 點，但因為有家長反應，而

改到 11 點，是否可以改到以前 12 點，學校網路這學

期品質非常的差勁，爛到我連瀏覽正常的網頁都有問

題，即然學校不肯讓我們申請中華電信的網路，我覺

得那一定要把網路品質維持到某一定的程度，要不然

我覺得這是殘害我們，那我們自己花錢，學校是否可

以讓我們在學校自己遷網路？另請回覆為何原因改為

11 時？ 

系主任 

生輔組 

電算中心 

102 學年度 環安衛系： 

這個問題已經問過很多次了，問題可以分成兩個面

向；一個是時間的問題；一個是品質的問題，因為是

全體住宿，學校提供宿舍網路，自己遷網路恐怕有點

困難，因為學校不希望學生沉迷在網路上面。 

生輔組： 

為維護同學身心健康，仍依現行作法辦理。 

電算中心： 

1. 本校宿舍網路對外連接學術網路，同學所述網頁



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

 無法開啟，例如 twitch, fb, google 等，本組反應

教育部後均獲得解決，但部分同學連線國外檔案

下載網站緩慢，除了頻寬壅塞外，也會因對方網

站限制來源 IP 流量而緩慢，這部分有幾位同學

詢問，本組亦 email 回應。 

2. 本學期教育部端，或是特定業者異常事件較多，

維護次數也較頻繁，本校接獲異常事件說明，或

是維護均有對外公告，相關事件或維護均可在學

校首頁/行政公告區閱覽。 

3. 學術網路頻寬全國教育單位共享，國外連線速度

受限於出國頻寬壅塞而較緩慢，但本校有提供

ADSL 線路讓教職員生使用，只要瀏覽器設定代

理伺服器即可使用 ADSL 線路對外，避免出國頻

寬壅塞之學術網線路。 

4. 租賃 ISP ADSL/光世代線路議題，此部份 ISP 業

者配置應無問題，但是牽涉到基礎設施(包含電

源與線路配置、設備電費攤提等)、線路租賃合

約與帳務費用問題(如租賃期限及費用計算與繳

交、使用未滿期限違約問題等)，以及宿舍管理

制度，影響範疇甚廣，需相關單位共同思考及評

估。 

5. 本校宿舍網路免費提供同學使用，學務處為宿舍

管理單位，可依據管理需求制訂斷網或管制政

策，而所提 24:00 變成 23:00 狀況，依本組程式

設定來看，學務處執行這一措施有一段時間。為

避免這部分有所爭議，也確保同學能獲得正確訊

息，本組已提案修改相關規範，讓宿舍網路管制



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

制度健全。 

四環二 建議事項三：  

機車可否星期五六晚上可以停在學生宿舍附近的停車

場？ 

院長 

總務處 

 院長： 

可以幫助向上面反應。 

總務處： 

為維持各機車棚停車秩序，機車停放一律按         

申請核准區域停車，目前僅開放第二教大樓前機車棚

供有證機車臨時停放。 

四化二乙 建議事項四：  

有時候會在餐廳看到有人會穿實驗衣進去，會覺得穿

實驗衣吃飯好像不太好，是否可以宣導是否可以出實

驗室把實驗衣脫掉。 

院長 

總務處 

102 學年度 院長： 

實驗衣本來就不該穿出實驗室，請三系主任協助在系

上宣導，把沾到的藥品帶到餐廳是不應該，也應向學

生宣導。 

可否請學務處幫忙。 

伙食團： 

於 103.9 開學於學生第一二餐廳張貼公告，宣導穿戴

實驗衣勿至餐廳用餐。 

四材二甲 

四材二乙 

建議事項五：  

填工讀單位的日子(5/6)快到了，卻還不知道有哪些單

位可填，導致無法與家人在短時間內討論要去哪裡工

讀，還有住那裡及做什麼工作內容。 

材料系 

研發處 

102 學年度 材料系： 

學校有通知各班班代 5/7 開會，所以不可能 5/6 填工

讀單位，可能消息傳達有錯誤及落差，且各班導師都

會在填工讀單位前開會，會請人了解這個問題，工讀

方面的事情應是全校統一進行。 

研發處： 

實輔組於 103 年 5 月 7 日中午統一召開大三工讀實習

分配說明會說，屆時會提供各系各班導師及班代表可

選擇安排之工讀實習機會名單，各系各班同學可再討

論是否至關係企業或其他企業實習。 

四化二甲 建議事項六：  院長 102 學年度 院長： 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

希望系院能有多一點的交換學生，這樣學生思維會比

較開。 

這方面其實很無奈，不管是跟大陸或是其他國家，在

國際交流上，本校有很大改善空間。院系其實有編列

經費，希望能真正落實。目前陸生每學期名額有 5

位，如果要當交換學生的話你必須要有一年或一學期

完整的空閒時間，如果是大四的話，會沒修到大四應

該要修得的必修課程會造成延畢的情況，今年 9 月可

能就會有學生過來，希望能多鼓勵有這機會。 

材料系 建議事項七：  

課程安排在晚上 5 點後並不洽當，常常要上課或重補

修而晚餐可能沒吃到，演講也沒參加到，希望可以做

一些調查調整。 

系主任 

總務處 

102 學年度 材料系： 

正常的課程會請系上這邊不要排在 5 點之後，重補修

因為有安排跨年級選課可能沒辦法。 

伙食團： 

目前餐廳晚餐用餐時段為 16:30~18:30，學生會擬提

議修改時間為 17:00~19:00，以便同學晚下課時可用

餐，擬於 103 學年度第一學期第一次膳食委員會議討

論施行。 

四化二甲 建議事項八：  

當初一年級的時候學餐供給的比較豐富，之前蛋餅可

能可以拿 2份，現在可能只能拿 1份，覺得有點無奈

而且不足，能不能幫我們反應，中午的學餐伙食可能

品質要改善一些，同時也希望量可以份量比較多一些。 

院長 

系主任 

總務處 

102 學年度 院長 ： 

如果說把伙食費提高，質量也提高這樣不知道同學能

不能夠接受。如此可改善品質，做出色香味俱全的學

餐。另外也許可以做美食街這樣的東西，同學不知道

能不能夠接受(經現場調查學生普遍都能接受)。 

環安衛系： 

建議讓學生可以自行選擇，或增設美食街餐區。 

總務處： 

1.已再度要求廠商注意供餐品質，另除自助餐區提供

副菜可自由取用外，麵食、快餐等均可依個人要求

增減份量。 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

2.如有任何伙食異常問題，可填寫反應單申訴，制度

建議則可委請班級伙食委員於膳食委員會議中提

討論。 

伙食團： 

自 103學年度起大三不參加團膳，大四及七技學生可

自行選擇是否參加團膳，同學可有較多選擇。 

四化二乙 建議事項九：  

第三宿舍一樓的房間裡面的書桌床之類的都換新的，

為什麼不整棟換。 

院長 

總務處 

102 學年度 院長： 

舊宿舍更新，可能是工期較長，所以分批更新。 

總務處： 

學校每年均針對教學、住宿等建築物及設備全盤檢討

維修或汰換，因經費有限，會以學生安全為優先，並

以不影響教學、住宿前提下，逐年進行各項老舊設備

汰換及修繕。 

※本表格由學務處提供。 

 

 


